Granma MARZO 2013 > viernes 15 DEPORTES

VOLEIBOL VARONIL DE CARA A LA TEMPORADA 2013

Alicientes y preocupaciones

ALFONSO NACIANCENO

ONCLUYÓ esta semana la Liga Nacional Masculina de Voleibol. Trajo entre sus realidades, alicientes y preocupaciones de cara al próximo panorama internacional, cuando una vez más los cubanos confrontarán a la flor y nata del orbe.

Si bien después de ganar la medalla de plata en el Campeonato Mundial de Italia 2010, la posición de bloqueador central constituyó uno de los principales espacios a llenar, surgieron dos jugadores con rostros juveniles, David Fiel y Danger Quintana, quienes junto a Isbel Mesa (con algo de experiencia) caminaron por los vericuetos del más difícil quehacer en el voli y contribuyeron a que Cuba obtuviera el bronce de la Liga Mundial 2012.

Ahora, durante la finalísima del torneo casero en la sala Kid Chocolate, vimos a los dos primeros más hechos, quizás Fiel todavía necesitado de aumentar unas libras; sin embargo, exhiben mayor claridad de cuál es su desempeño. Ellos, junto a Mesa y a Liván Osoria (otro de poco historial), componen la propuesta para el certamen liguero, a partir del 7 de junio.

También ha preocupado el hombre para la plaza de opuesto. El zurdo Rolando Cepeda se ha movido cual péndulo entre ese puesto y el de atacador auxiliar y, en unión de Fernando Hernández (baja del equipo), en temporadas precedentes no llenaron las expectativas como opuestos, pues sus rendimientos fluctuaban, a sabiendas de que desde ese escaño son esperadas las mayores anotaciones de puntos.

Cepeda jugó una excelente lid a domicilio en la que mostró estabilidad, aun cuando dos de los tres partidos se extendieron a cinco sets. Mas, en esta competencia sobresalió un joven que, aunque ha disfrutado de oportunidades anteriores (participó en la Liga 2012) para alinear en el cuadro grande, ya parece estar en condiciones de cuajar.

Yordan Bisset, fornido, fortísimo a la ofensiva, con un servicio desestabilizador, capaz de arriesgar el ataque en medio de un marcador adverso, enseñó igualmente dotes



Cepeda debe aportar este año más que en campañas precedentes.

para agrupar con éxito en el bloqueo. De mantenerse así en lo adelante, pudiera ocupar un sitio entre los regulares y quizá provocar un enroque, devolviendo a Cepeda a su rol de auxiliar para emplear a Bisset como opuesto.

El capitán Wilfredo León ha de hallar una pareja que hale a su mismo nivel o parecido; sin embargo, para lograrlo el plantel deberá aumentar la exigencia sobre Lázaro Fundora, pues, por mucho valor que exhibieron Yadrián Escobar, Abraham Alfonso y Osmani Uriarte en la finalísima de esta semana, se arriesgarían a pagar la novatada en la Liga Mundial.

Yoandri Díaz y Lian Sem Estrada van entre los pasadores, sin perder de vista a Leandro Macías, en tanto los líberos Gustavo Leyva y Keibel Gutiérrez, con varios años en acción, son las únicas opciones a la mano del mentor Orlando Samuels.

A tenor de los integrantes de la actual preselección del patio, los nuestros se observan en superiores condiciones para armar una reserva que le aporte un mejor apoyo a los titulares, a pesar de aumentar la rivalidad en su grupo B,

sosiego que no alcanzaron los estelares en la contienda del 2012.

15

NO ES LO MISMO ESTE AÑO

Desde el domingo 8 de julio del 2012, cuando Cuba ganó el bronce tras superar 3-2 a Bulgaria en la final de la Liga, en Sofía, los antillanos no juegan un partido frente a foráneos.

Se conoce la capacidad de los nacionales —dadas su juventud y cualidades— para asimilar las cargas de entrenamiento y luego dar fe de un desarrollo de menos a más en la medida que avanza la competencia.

La citada máxima ha quedado probada en diversas campañas, pero ahora en el grupo eliminatorio de Cuba repiten Serbia (séptima en el *ranking* mundial) y Rusia, titular olímpico; además de Italia (tercera del *ranking*) y Alemania, junto a Irán en calidad de debutante, lo que torna más difícil la clasificación, aunque avanzarán dos por esta zona B. Serbios, rusos e iraníes se verán esta vez en la Ciudad Deportiva habanera.

Hasta hoy, el elenco dirigido por Orlando Samuels solo tiene pactado varios partidos de preparación en Argentina (concluirán una semana antes de comenzar la Liga), cuando nos separan más de dos meses del inicio del clásico.

Podría argumentarse que el año pasado los cubanos obtuvieron el bronce cuando entonces igualmente coincidieron en el grupo A contra Rusia y Serbia, además de Japón, tras solo haber jugado varios desafíos de preparación en Argentina. Pero la venidera eliminatoria será más intensa, porque aumentan los oponentes (5) y su calidad, amén de efectuarse en la clasificatoria diez partidos y no los 12 del año pasado.

Volver a transitar la misma realidad precompetencia del 2012, teniendo en cuenta que en la Liga encontrarán a cuatro adversarios europeos de alto rango, no concede el mismo margen para el éxito, aunque clasifican por los grupos A y B dos equipos en lugar de uno.

COPA CUBA DE ATLETISMO

Brillar en casa para despegar en la elite mundial

HAROLD IGLESIAS MANRESA

A TRADICIÓN de ver a nuestras principales figuras entregarse al máximo en la Copa Cuba —considerado el campeonato nacional de atletismo desde 1967—, ciertamente se había perdido desde hacía más de una década

¿Las causas? Diversas, desde la desmotivación por competir en casa, la posibilidad de probarse ante rivales cualitativamente superiores en otros escenarios, su ubicación en fecha no idónea dentro del calendario de preparación..., hasta la pobre presencia de público en el Estadio Panamericano.

Esa realidad cambiará por completo a partir de mañana, pues en un año donde todos los objetivos de preparación enrumban hacia el Campeonato Mundial de Moscú (del 10 al 18 de agosto), el brillo de nuestros ases del campo y pista este fin de semana en la lid doméstica, servirá de colofón al primer macrociclo de preparación.

Así irán al ruedo 230 atletas (87 mujeres y 143 hombres), como parte de un certamen que incluirá todos los eventos oficiales del deporte rey, a excepción de los 400 metros con vallas, la marcha deportiva y los 3 000 con obstáculos para hembras y varones, según explicó

en conferencia de prensa Daniel Osorio, jefe técnico de la Federación Cubana de la disciplina.

Lo cierto es que ese aire de renovación o revolución, esfuerzos y fe depositados en rescatar el prestigio del campo y pista antillano en la elite universal, está marcando la pauta en este comienzo de ciclo.

Al menos esa —a pesar de las limitantes en el presupuesto económico-, es la intención manifiesta del nuevo comisionado nacional, Jorge Luis Sánchez y su mano derecha, Osorio, para quienes el certamen de este fin de semana será termómetro certero en aras de definir la matrícula de la preselección nacional, identificar el talento creciente, en especial atletas que cuenten con potencialidades para rendir una actuación decorosa en Río de Janeiro 2016, y continuar la profundización del trabajo con los exponentes actualmente rankeados en la elite del orbe, perfilados esencialmente hacia la lid moscovita.

Tras el periplo invernal donde la reducida comitiva de tres exponentes, encabezados por la pertiguista Yarisley Silva, se agenciaron un lugar en el podio en nueve de 11 participaciones, "la Copa constituye otro escalón dentro de la estrategia competitiva, como posteriormente serán medidores el Memorial Barrientos y el desempeño de nuestros

atletas en la Liga del Diamante, los Challenges, y el circuito Grand Prix de Brasil, donde existe la intención de insertar entre diez y 18 atletas", explicó

"En este minuto contamos con más de 18 que ostentan las marcas mínimas requeridas por la IAAF, con el disco femenino, las vallas cortas masculinas y el triple salto en uno y otro sexos como las pruebas de mayor rivalidad y potencialidades, a las que se suman la pértiga—por las condiciones del viento y la proximidad de la costa en la instalación sede se efectuarán las finales a las 9:00 a.m.—, y el decatlón, en consonancia con los resultados y rendimientos de sus principales figuras", argumentó el federativo.

A propósito del decatlón, se conoció que el doble medallista olímpico y mundial, Leonel Suárez, solo incursionará en el lanzamiento del disco, obedeciendo a la estrategia de mejorar esa modalidad concebida por él y su mentor Gabino Arzola, y porque no es prudente someterlo a realizar varios decatlones en el año.

Otra interrogante gira alrededor de la posta larga masculina, finalista bajo los cinco aros en Londres, amén de no poder culminar su carrera, y la cual necesita realizar el crono exigido en dos



La marca de 68,03 metros conseguida por la discóbola Yarelis Barrios, fue lo más notorio de la edición precedente.

oportunidades para asegurar su boleto a Rusia. El gigante sudamericano bien pudiera ser el centro de su accionar, pero en su caso la inclusión en la lista de salida se perfila más complicada.

En definitiva, la profundización del trabajo y obtención de marcas y criterios de selección eficientes de cara al futuro competitivo, son las premisas del atletismo antillano en la actualidad. Moscú se avista en el horizonte, en la mente de atletas, entrenadores y federativos está el retornar a planos estelares y mejorar el escaño 18 de Daegu, con una plata y tres bronces. En pos de conseguirlo será vital brillar en casa primero, y luego intentar hacerlo en cada uno de los escenarios en los que se presenten.